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习近平主席在第十三届全国人民

代表大会第一次会议上发表重要讲话

指出，对中国人民为人类和平与发展

作贡献的真诚愿望和实际行动，任何

人都不应该误读，更不应该曲解。

上世纪90年代以来，西方鼓噪的

“中国威胁论”曾披上过不同的外衣：

“中国崩溃论”“中国军事威胁论”“中

国网络威胁论”“中国环境威胁论”等，

可谓层出不穷。近来，“中国威胁论”又

有了新的变种。指责中国在拉美搞“新

帝国主义”者有之；妄称中国借“一带

一路”打造势力范围者有之；给中国贴

上“锐实力”标签、指责中国对他国进

行渗透和分化者亦有之。

新版“中国威胁论”的滋生和蔓

延，很重要的一个原因，在于西方对中

国快速发展的误解和焦虑。

经过多年快速发展，中国已成为

世界第二大经济体，中国道路和中国

模式迸发出蓬勃的生机，中国的国际

影响力也与日俱增。这令一些西方人

士担心，中国的日益强大会影响其“既

得利益”，中国道路、中国模式的优势

会使西方的制度、模式和价值观念黯

然失色，中国等新兴国家的崛起会使

其失去对国际秩序和国际规则的主导

权。在这种不良心理作用下，这些人开

始挖空心思恶意歪曲事实、混淆视听，

制造舆论“围剿”中国。

人间自有公道在！中国到底是“威

胁”还是机遇，明眼人自有定夺。针对

美国时任国务卿蒂勒森对拉美国家的

警告，秘鲁外贸和旅游部长称赞中国

是“一个很好的贸易伙伴”；德国前外

长菲舍尔著书称赞中国经济增长快速

强劲，呼吁欧洲应抓住“最后的机会”

跟上中国；针对提出“锐实力”概念的

美国国家民主基金会，美国前总统候

选人罗恩·保罗多次公开批评说，“这

是一个花着美国纳税人的钱，却颠覆

民主的组织”。

中国的对外交往的确在不断增强

中国的国际影响力，但这是和平、发

展、合作的力量，迎合了世界的需要。

正如习主席所说，中国人民历来富有

正义感和同情心，历来把自己的前途

命运同各国人民的前途命运紧密联系

在一起，始终密切关注和无私帮助仍

然生活在战火、动荡、饥饿、贫困中的

有关国家的人民，始终愿意尽最大努

力为人类和平与发展作出贡献。中国

人民这个愿望是真诚的，中国决不会

以牺牲别国利益为代价来发展自己，

中国发展不对任何国家构成威胁，中

国永远不称霸、永远不搞扩张。

在国际秩序深刻变革的年代，纷

杂的噪音在所难免，但终将会湮没在

历史的潮流中。当今时代，搞小圈子

对抗没有市场，中国将继续高举和

平、发展、合作、共赢的旗帜，始终不

渝走和平发展道路，奉行互利共赢的

开放战略。

相信，随着中国继续积极维护国

际公平正义，推进“一带一路”建设，参

与全球治理体系变革和建设，为世界

贡献更多中国智慧、中国方案、中国力

量，各种“中国威胁论”的谣言也会不

攻自破。
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新华社北京4月19日电 针对美
国宣称在对外贸易中追求“对等”一事，
外交部发言人华春莹 19日在答问中表
示，对等和公平不能自说自话，而是要
靠大家平等协商来制定统一的国际规
则和标准。

在当日例行记者会上，有记者问，美
国总统特朗普与日本首相安倍晋三共见
记者时称，美国对中国汽车征收的关税税
率是 2.5%，而中国对美国汽车征收的关
税税率是25%。美国在对外贸易中的首
要追求是“对等”。中方对此有何评论？

华春莹说，关于“对等”问题，世贸组
织并没有关税对等的原则，世贸组织成
员关税总水平也不尽相同。对等和公平
不能自说自话，不能完全根据自身利益
和需要来制定标准，而是要靠大家平等
协商来制定统一的国际规则和标准，而
且应由大家共同遵守。强买强卖绝不是
对等和公平，在这方面如果自作聪明、自
以为是，到头来可能会自食其果。

关于汽车关税问题，华春莹表示，
第一，美国对乘用车的进口税率是
2.5%，但是卡车进口税率是 25%；第二，

中国 25%的税率是针对进口整车的，零
部件只有 10%；第三，美国在华销售的
大部分汽车都是美国汽车公司在中国
的分公司生产的。
“仅通用一家 2017年在中国销售汽

车就有 400万辆左右，其旗下凯迪拉克
品牌在华销售超越美本土市场。美国
汽车企业在中国享受了巨大红利。另
一方面，美国 2017年对华汽车整车出口
28万多辆，而中国同年对美整车出口仅
5.3 万辆。因此，简单比较中美两国整
车进口税率没有意义。”华春莹说。

此外，中国国家发展和改革委员会
日前公布汽车业等开放新举措。华春
莹表示，中方将按照既定的目标和节奏
进一步推进改革开放。“中国全面开放
制造业，就是表明我们反对贸易投资保
护主义的鲜明态度，旗帜鲜明地支持经
济全球化广泛深入发展，支持中外企业
在公平竞争环境下实现共同发展。”
“我们欢迎世界各国共享中国开放

和发展的机遇。当然，谁对中国搞保护
主义，对中国关闭大门，也就等于自我
关闭了通向中国的大门。”她说。

针对美国宣称在对外贸易中追求“对等”，我外交部发言人表示

对等和公平不能自说自话

如何看待美方对中兴通讯的制裁，
是否会波及更多公司？美方表示愿意在
世贸组织机制下就“征税产品建议清单”
与中方磋商，是否意味着美方态度缓
和？中国日前对自美进口高粱实施的反
倾销调查初裁是否会影响我国相关消
费？商务部新闻发言人高峰 19日在新
闻发布会上就上述热点进行了回应。

再回应美制裁中兴：不要

低估中方的决心

关于美国制裁中兴通讯一事，商务
部日前已表态，指出中方将密切关注事
态发展，随时准备采取必要的措施，维
护中国企业的合法权益。

高峰在发布会上再次强调了这一
立场。他指出，美方的行径引起了市场
对美国贸易和投资环境的普遍担忧。
美方的行为表面上是针对中国，但最终
伤害的是美国自身，不仅会使其丧失数
以万计的就业机会，还会影响成百上千
的美国关联企业。更重要的是，将会动
摇国际社会对美国投资和营商环境稳
定的信心。希望美方不要自作聪明，否

则只会自食其果。
“我们希望美方也不要低估中方的

决心。”高峰说，如果想通过单边主义、
贸易保护主义的贸易政策，企图遏制中
国的发展，迫使中国做出让步，那是打
错了算盘。

他表示，中方坚决捍卫国家和人民
利益的决心和信心不会有丝毫动摇，我
们会进行坚决斗争。

双方尚未就美国“征税产

品建议清单”进行任何双边谈判

美国日前表示愿意与中方就“301
调查”等项下的产品征税建议，在世贸
组织争端解决机制下展开磋商，有报道
认为这是美方态度缓和的表现。

高峰认为，这些解读并不符合事
实。他指出，美方依据其国内法，先后
对中国产品发起“232调查”并采取征税
的措施，发起“301调查”并公布对中国
征税产品的建议清单，严重背离了世贸
组织的宗旨和原则。
“磋商是争端解决诉讼中的必经程

序。”高峰说。中方分别于 4月 4日和 4

月 5日在世贸组织争端解决机制项下，
将美方“301条款”征税建议措施和“232
条款”征税措施诉诸世贸组织。按照争
端解决程序的规定，美方应当在收到中
方磋商要求之日起 10 日内作出答复。
目前，美方表示愿意就上述案件磋商，只
是满足了世贸组织争端解决机制项下中
方诉求的程序性要求。中方将按照世贸
组织争端解决程序，推进对美方的诉讼。

高峰强调说，美方依据其“301 条
款”，公布对中国征税产品建议清单的
措施，完全抛弃了多边规则，是典型的
单边主义、贸易保护主义的行径。目
前，双方尚未就美国“301条款”调查和
美国对中国征税产品建议清单问题进
行任何双边谈判。

对自美进口高粱的反制

措施对中方影响不大

商务部于 17日发布公告，认定原产
于美国的进口高粱存在倾销，决定于18日
起对自美进口高粱采取临时反倾销措施。

高峰指出，这是经过认真评估的，
总体对中方影响不大。比如谷物，中国

自身就是粮食生产大国，粮食产量总体
呈上升的趋势，2004 年至 2015 年中国
连续 12年粮食增产，2016年、2017年粮
食产量在 6亿吨以上，保持了历史高位。
“根据统计，中国自美国进口的小

麦、玉米等谷物的数量占国内消费量的
比例不到 2%，主要是调剂品种的需
要。即使加征关税，对国内消费也基本
没有影响。”高峰说。他表示，对于可能
面临的负面影响，中方已经做好了充分
准备。中方有条件、有办法、有能力化
解贸易摩擦带来的挑战。

反对把贸易救济措施变

为推行贸易保护主义的工具

高峰介绍说，今年以来美方已对中国
产品发起 5起反倾销和反补贴的合并调
查，案件数量同比大幅增加，涉案的5个产
品中，有3个是钢铁产品或者其制品。

根据美方的统计，美方现有生效的
贸易救济措施中有 223项是针对钢铁产
品或者是制品的，占美国全部贸易救济
措施的比例超过50%。
“我们不希望看到，世贸组织的贸

易救济措施被个别成员所滥用，更反对
把贸易救济措施变成推行贸易保护主
义的工具。对某些行业的过度救济，并
不是维持行业繁荣的治本之策。”高峰
说，我们敦促美方回到国际贸易合作共
赢的正确轨道上来，以实际行动推动全
球贸易的繁荣和稳定，在合作中真正实
现本国产业的发展。
（新华社北京4月19日电 记者于佳欣）

“希望美方不要低估中方的决心”
——商务部新闻发言人回应中美经贸摩擦热点

新华社北京4月19日电 （记者
闫子敏）外交部发言人华春莹 19日表
示，促进贸易畅通、推动贸易自由化
便利化是“一带一路”倡议的重要组
成部分，指责“一带一路”阻碍自由
贸易的说法不符合事实。

在当日例行记者会上，有记者
问：据 《德国商报》 报道，欧盟多
国驻华大使共同支持一份批评“一
带一路”倡议的报告，报告称中国
通过该倡议阻碍了自由贸易，并将
中国企业置于优势地位。中方对此
有何评论？

华春莹说，中方注意到相关报
道。欧盟方面已向中方作出澄清，《德

国商报》有关报道是不符合事实的。
华春莹说，多数欧盟成员国的领

导人都对参与“一带一路”建设表达
了兴趣。比如，荷兰首相吕特在出席
博鳌亚洲论坛 2018年年会时表示，荷
兰对“一带一路”兴趣浓厚。法国总
统马克龙访华时呼吁整个欧洲都积极
参与“一带一路”。英国首相特雷莎·
梅曾表示，“一带一路”合作倡议具有
深远的世界影响，希望英中开展“一
带一路”合作，促进全球和区域经济
增长。

她表示，中方多次强调，“一带
一路”是谋求互利共赢、共同发展的
全球公共产品。“一带一路”建设遵

循共商共建共享原则，遵循市场规律
和国际通行规则，致力实现高质量、
可持续发展。“一带一路”是中国提
出的阳光倡议。无论是规划合作蓝图
还是实施具体项目，都由参与方商量
着办，一切都在阳光下运行，坚持公
开透明。
“这个世界上的确有许多贸易壁

垒，但谁能指出来有哪一个壁垒是
‘一带一路’造成的？恰恰相反，与中
国签署共建‘一带一路’合作协议的
80 多个国家都支持通过‘一带一路’
促进贸易畅通。”华春莹说。

华春莹表示，希望有关方面正确
理解和解读“一带一路”倡议。

我外交部发言人表示

指责“一带一路”阻碍自由贸易的说法不符合事实

中挪将共建

北极气候研究平台

据 新 华 社 北 京 4月 19日 电

（记 者 董 瑞 丰） 记 者 日 前 从 中 国
科学院大气物理研究所获悉，中
国和挪威的科研人员将共建北极
气候监测－预测平台，加强对北
极 气 候 变 化 及 其 影 响 的 共 同 研
究。

新华社平壤4月19日电 （记者程
大雨、吴强）据朝中社 19日报道，朝鲜劳
动党决定于 20日召开第七届中央委员
会第三次全体会议，并将在会上“讨论和
决定新阶段的政策问题”。

报道说，朝鲜劳动党中央委员会

政治局 18日发布决定书，指出根据革
命发展重大历史时期要求，为讨论和
决定新阶段的政策问题，将于 20日召
开朝鲜劳动党第七届中央委员会第三
次全体会议。

2017年 10月 7日，朝鲜劳动党七届

二中全会举行，朝鲜最高领导人金正恩
出席会议并作报告。他在报告中表示，
要以自力更生和科学技术的力量粉碎制
裁、发展经济，继续贯彻经济建设和核武
力建设并进路线，“出色完成国家核武力
建设的历史大业”。

朝鲜劳动党将召开七届三中全会讨论“新阶段政策问题”

给太平洋一座海山

起个“中国名”

据新华 社“ 科 学”号 4月 19日电

（记者张建松、岑志连）中国“科学”号科考
船 19日结束对西太平洋的考察。本次主
要考察了麦哲伦海山区中的一座海山。
由于中国海洋科学家率先获取了这座
海山的地形地貌等方面基础数据，根据
国际惯例，可以给这座海山命名。

4月18日，在黎巴嫩与叙利亚交界的萨巴阿附近，叙利亚小难民准备乘坐大巴车经迈斯纳口岸返回家园。约500名叙

利亚难民18日从黎巴嫩东部边境口岸迈斯纳乘坐大巴离开黎巴嫩，自愿返回叙利亚。 新华社发

美国48小时出现4起

民航客机迫降事件

据新 华 社 华 盛 顿 4月 18日 电

（记者孙丁、刘阳）美国达美航空公司
18日说，该公司一架客机从佐治亚州
亚特兰大国际机场起飞不久后因引擎
冒烟被迫返航，所幸无人受伤。这是
美国 48小时内的第四起民航客机迫降
事件。

新华社北京4月19日电 （记者闫
子敏）外交部发言人华春莹 19日说，中
方支持朝鲜半岛早日结束战争状态，有
关各方合力构建半岛和平机制。

在当日例行记者会上，有记 者
问：据报道，韩国统一部发言人 18

日表示，韩方将与朝方协商，发表
宣布结束两国战争状态的宣言，构
建半岛永久和平机制。中方对此有
何评论？

华春莹说，中方认为，按照“双轨并
进”思路同步推进半岛无核化与建立半

岛和平机制，是彻底解决半岛问题的有
效办法。

华春莹表示，中方支持半岛早日结
束战争状态，有关各方合力构建半岛和
平机制。作为半岛问题当事方，中方愿
为此发挥积极作用。

我外交部发言人表示

中方支持朝鲜半岛早日结束战争状态

新华社首尔 4月19日电 （记者
陆睿、耿学鹏）韩国总统文在寅 19 日
在总统府青瓦台与多家媒体代表共
进午餐时表示，朝鲜半岛应结束停战
机制，发表终战宣言，向签署和平协
定迈进。

据青瓦台消息，文在寅在午餐会上
发言说，应通过韩朝首脑会晤，树立开
辟新道路的里程碑，实现半岛无核化，

构建半岛永久和平机制，发展可持续的
韩朝关系。

文在寅说，朝鲜正向国际社会表明
其彻底无核化的意志，向韩国表明其积
极的对话意愿，朝美也在表现出积极对
话意愿的同时准备领导人会谈。但现
在仅仅是刚迈进对话门槛，断言对话成
功为时尚早。他说，为避免重蹈覆辙，
让韩朝、朝美两次首脑会谈成功举行，

还需大胆的想象力和具有创造性的问
题解决方案。

韩朝双方商定于 4月 27 日在板门
店韩方一侧的“和平之家”举行韩朝首
脑会晤。这将是第三次韩朝首脑会
晤。此外，本月 9日，美国总统特朗普
对媒体表示，他与金正恩将在 5月或 6
月初会面，但具体时间和地点尚未确
定。

文在寅说朝鲜半岛应签署和平协定


